

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

**Sammlung von Briefen aus dem 16. bis 18. Jahrhundert -
K 625**

Achenbach, Casimir

[16. Jahrh. - 18. Jahrh.]

v. Mieg (ohne Adresse), d.d. Ciniera 19 Febr 1782

[urn:nbn:de:bsz:31-82109](#)

Liebster von der Weltwage!

Nun geöffnet den ; zu Jumme du ist ja jetzt, sehr abh. in Alten
 und wohlt auf mein inner D 28 te xbris 180 verabschiedt vissig
 erfallen. Wie ist mir darum offr h' den los demn Lekturn
 jahrs Pfiffelung an meienfolgt Sonntags Pfiffel Wünsch auf,
 so wieder minnen sich, ofer im Tagwesen die sage von Sie
 und mein liebt Wörter, und fr'gantid Geiß, meine radlitz
 - te wünsch. Da diesen angestellten, in einen glücklichen Tag
 von Gott begüttet zu sein. Ich befind mich dies da allz
 meistige Konfiss, in minnen willkürigen und missamen Ges
 - H'f'g H' wohlt ist in Stoyen Domus vndem 104 Pfiffelationen
 gefahrt, unter dützt, voll Roman gesund und wohlt, ein aus ge
 - funden Rom auf minne geschafft, dor etwa 48 Stunden
 hat mich abermals dor das Röhrle mein Länges über
 jüngst, wohlt den Begegnungen mein Domus Arbeitre in Esse
 Fortgang die seyn, gewordt ist h' dem Früdigung, die besond
 - re Grund in Lemberg dem Gose Reisandte, Goy und
 Grafie von Nörd, auf seijen zweyten Sammung, in dem
 jenen Stoyen setzt die vnden, die des Pfiffel gegen mir sind die
 sage und die Künste, vornmisst auf dem Allyementen gewe
 ball, aber zuläss wort die für Frethe dor das Gose gegen
 - wasd wort einige Vinden die vancide, frögen sie die
 vngue dor selben Rait gesetzten sind.



Mir ist der Name, wie ich ihn zu nennen, mit den Aufzügen des
Gallicium sehrig werden: vorneß kann mir für Pfaff der Welt =
Gespielt mir in anderen Gegenden abholen: die Aufzüge sind
sehr gut, aber Ungarn nimmt nur Aufzüge von den Dörfern;
da ist mir gernster Name, daß Pfaff siehne h' Gelegenheit nicht
haben aufzugeben gemacht füt Darlehen, wodurch einige Söhne
in das weite Land gesandt werden in den Habsburg, um dort
Allgemeine der Monarchieas: somit für sichre innen
aufzehrt: er halten haben; so gleicher ist zwar P. de Sinsa
Oros den Ruy Pen, aus dem Allgemeinen Manuskript, wird
nicht der Vorzüglich, und von ihm erhalten nicht gelesen haben,
so wie er sich mit seinem bewundernswürdigen Geschick
1775. in Wien, in einer Studien gegen mich das Kinder Wil-
helms entzweit hat: aber was hat dann Kinder gezeigt, das P.
so gütig vorher — er ist Vorzüglichste und läßt sich
vornehmen — er ist jetzt in Hermannstadt vorher —
so ist im Cajal im Jhr — Ruy der vorher: die mir
Herrnen der Meisters, aber nach Herrnen nicht aus dem Bau-
Ruis aufzetteten Teile in einer Gegenwart angehoben haben.
Mir ist es in dieser Toleranz freier zu sein, und dann An-
fang des Elogium der Freiheit in Cajal Rauschen gehalten
von Ihnen mit einem öfentlichen Blättern in Romant für,

F. S. Saegz., Grammaire, v. P. Blb., ...

Ihm liege aber uns ein kleiner Prinzipal Gedruckt, welches mir
unter den Geist des Frieden und Friede wurde, und bewirken kann,
wie wir der Welt di Aben glauben alle die einen Blaues, und
mit welchen Freiheiten man etwas des Alten Regenwurfs haben mög-
liche, die vor a Jahrhundert von einem Krieger gegen sie geworfen wurden
und sich gegen sie führen.

Die beweisende ist der kleinen
Reformierten Kirche erschien ist und mich genügt in beweis-
endem, wann man in dem grecis dene von Jesu der
Kirche solche Mitglieder findet, die man als schäffen
oder beschäftigt oder beschäftigt in Kirche, und gegen sie, und
gegen den Landesfürsten selbst den Schutz führt und zu
würdigen Potestaten ansetzt. Missgriffen B.
Pannum aber habt' mein Land brüder, den character
der sonst von König von Preussen, der mir des
interesse der jüngsten Religion, den dann befunden
man ihm aufstellt, nach dem Muster des einen po-
litischen abfassen abweicht, der mit Angriffen miß-
braucht protestantem in diesem Lande dem
Catholischen für den Frieden, und im Falle, da
die Anfolgerung dem reformierten in Ungarn ge-
ben Sie gesetzen, wie man Ihnen zu Kirche, gehabt
habt für den angekommen, und im offenen Frieden
gleich mit Gewalt entziehen, um sie in den Erbfolgeren

Religion zu erden, um den nun über die allen Meldes zu
Toleranz zu verkünden, uns vor Monarchens unwohl, si
wann für Romant unbekommen, oder gar bei dem Kaiser
Brandau, auf den ich bestelligen Frieden vertragend,
ausbauen möcht, wann für uns eine glückliche Meinung
redet an fast dem Romant, rings so gut wie Briefe von
Rom an sich zu haben, & den Briefe in seinem Geiste den
Papst bestellt, der wundervollsten Heiligen Mutter, um
mein Nuntium soll das Auskunft gemacht haben,
um die Toleranz in seiner Bauten abzuhalten
finden zu können. Gestern Abend habe ich
gerne, aber verhindert von 2 Jäfern nicht auf die eine
Fabel anzuführen habt; das der Leib des Christus
nach Wien Romant zu föhlen, um dann Christus
Befreiung zu verhängen sollte Hoffnung zu be-
zeugen, und so wir überzeugt die 2 Jäfer sind
dass soll noch unerwarteter werden als gebautes
wovon es war und noch geht auf beiden Seiten.
Für den vierte Jäfer, und der liebe Vater zu mir ist
bereitlich um einen alten Fortschrittskataloge, und
siehe da fand ich sehr lange Stoffen, geschrieben von
Luther an alle die Jesuiten wissen, bei welchen
in allen Germanien Director Meig, mit den Roll Romant
die Hoffnung die sie.

Sinsheim 19 Febr. 782

mit bester Absicht
v. Meig.